
Parler de l’avenir : emploi de « WILL » 

 Il n’y a pas de temps grammatical « futur » en anglais, mais il existe plusieurs façons différentes 
de parler de l’avenir. L’auxiliaire de modalité WILL  en est une, mais il est faux de dire que    « 
WILL, c’est le futur » :  

 il y a d’autres façons de parler de l’avenir  

  WILL n’exprime pas toujours l’avenir. 
 

 WILL est très souvent employé pour parler d’un avenir dont on est quasiment certain. WILL est 
souvent contracté en ‘ll après un pronom (I’ll, you’ll, he’ll…) 

 I’ll be 16 soon: j’aurai 16 ans bientôt. 

 Will Mason and Jerry take train? Prendront-ils le train?  
 

 WILL est un auxiliaire (de modalité) ; c’est donc lui qui porte la marque de la négation (sa forme 
contractée est « WON’T ») et c’est lui aussi qui se déplace dans les questions.  

 Sorry, that won’t be possible : désolé, ce ne sera pas possible. 

 Will you call her? L’appelleras-tu?  
 

 WILL est aussi employé à la première personne (I will, we will) quand on décide sur-le-champ 
de faire quelque chose. Notez qu’ici on ne prédit pas vraiment l’avenir (en français, d’ailleurs, il 
est possible d’employer le présent pour dire la même chose) : 

 I’ll help you if you like. Je t’aiderai si tu veux / je t’aide si tu veux (j’exprime ma volonté de 
t’aider) 

 I’ll have a salad. Je prendrai une salade / Je prends une salade. (je décide ce que je vais 
prendre 
 

 En règle générale, on n’emploie pas WILL pour des choses qu’on a déjà décidé de faire 

Auto-évaluation : 

1 : existe-t-il un temps du futur en anglais ? 

2 : Y-a-t-il une seule façon d’exprimer le futur en anglais ? 

3 : Comment dit-on « j’aurai 16 ans la semaine prochaine. » ? 

4 : Demandez en anglais si Jason prendra le train ? 

5 : Quelle est la contraction de WILL NOT ? 

6 : Comment dit-on : « Désolé, ce ne sera pas possible. » ? 

7 : Comment dit-on : « Je t’aide si tu veux. » ? 

8 : Emploie-t-on WILL pour des choses qu’on décide de faire sur-le-champ ? 

9 : Et pour es choses qu’on a déjà décidé de faire ? 

 

 

 



Parler de l’avenir : be going to + VB 

 be going to + VB est employé quand on a décidé de faire quelque chose, quand la décision de 
faire quelque chose est déjà prise: 

I’m going to have my hair cut tomorrow. Demain je vais me faire couper les cheveux. 

He is going to sell his house. Il va vendre sa maison. 

 Tout en « prédisant » l’avenir, ces phrases parlent d’une décision déjà prise : (tu vas me dire = 
tu as l’intention de me le dire / je vais me faire couper les cheveux = j’ai décidé de me les faire 
couper) 
 

 be going to + VB est aussi employé quand on prédit ce qui va se passer à partir d’indices au 
moment présent. Il s’agit le plus souvent d’un avenir immédiat. 

It is cloudy: I think it is going to rain 

       (indice)                 (prédiction) 

 

Auto-évaluation : 

1: est-ce qu’on emploie be going to + VB quand on a déjà pris la décision de faire quelque chose? 

2 : Quand je raconte ce que je vais faire en anglais, dois-je employer be going to ou will ? 

3 : Comment dit-on : « demain, je vais écrire à ma copine. » ? 

4 : Quand je rpédis un avenir immédiat à partir d’indices présents, dois-je employer be going to ou will ? 

5 : comment dit-on : « il y a des nuages, il va pleuvoir. » ? 

 

EXERCICE : dis la même chose en anglais en choisissant be going to ou will  

a) d’accord, d’accord, j’irai demain je te le promets : ok, ok, ……………………….. tomorrow, I promise. 
 

b)  Je vais le faire ; je te l’ai déjà dit ! ………………………………………, I’ve already told you ! 
 

c) Attention, tu vas tomber ! Careful, …………………………………………………… 
 

d) Je pense qu’il va chanter. I think …………………………………………………. 
 

e) Je le ferai la semaine prochaine. …………………………………………………. 
 

f) Tu as vu le ciel ? Il va neiger. Have you seen the sky ? ………………………..……………… 
 
 
 
 
 
 
 

 



Parler de l’’avenir: 

 présent simple et BE + V-ING 

 Le présent simple est parfois employé (comme en français) pour parler d’un avenir 
programmé, le plus souvent dans le cadre d’horaires ou de programme officiels. On donne 
une information : 

The film begins at 8h00. Le film commence à 8h. 

The train leaves in 10 minutes. Le train part dans 10 minutes 

 

 Le présent simple met l’accent sur le fait que ce dont on parle est officiellement prévu. 
 

 BE + V-ING est également employé pour parler d’un avenir programmé, mais cette fois-ci il 
s’agit d’un programme non officiel, ou personnel : 
 

I’m seeing Jerry tomorrow. Je le vois demain. 

What are you doing this evening? Que fais-tu ce soir? 

Suzy isn’t coming to DC with us. Elle ne vient pas à DC avec nous.  

 

Auto-évaluation : 

1 : Est-ce qu’on emploie parfois le présent pour parler du futur en français ? Si oui, donnez un exemple. 

2 : Comment dit-on « le film commence à 10h. » ? 

3 : Quelle est la différence entre le présent simple et le présent en BE + V-ING lorsqu’ils sont employés pour parler d’un 
avenir programmé ?  

4 : Comment dit-on : « que fais-tu ce soir ? » ? 

 

EXERCICE : dis la même chose en anglais en choisissant présent simple ou présent en BE + V-ING  

a) Le car part à midi. 
b) Tous mes amis viennent demain. 
c) La reine arrive en France demain. 
d) Je viens avec vous.  

 

 


